
Protokoll Jahreshauptversammlung SSV Willich 2018

am 12. Juni 2018
von 19:00 Uhr bis 21:00 Uhr
im Wahlefeldsaal, Willich-Neersen, Minoritenplatz

1. Begrüßung

1.1.

1.2. Als Protokollführer wird einstimmig Werner Fleischmann gewählt.

2. Grußworte

3. Feststellung der Zahl der Stimmberechtigten

4. Genehmigung der Niederschrift des Protokolls der JHV 2017
Die Niederschrift wird einstimmig akzeptiert.

5. Berichte

5.1. Vorsitzender

5.2. Geschäftsführung

Der Vorsitzende des SSV Willich Joachim Broch begrüßt die Vertreter der Vereine sowie 
Bürgermeister Heyes, die Mitglieder des Sport- und Kulturausschusses Auling (Vorsitzender) 
und Frau Plangger-Schaumburg sowie Frau Janssen und die Herren Hitschler und Starck als 
Vertreter der Stadtverwaltung.

Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte; die Versammlung ist somit 
beschlussfähig. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

Bürgermeister Josef Heyes bedankt sich für die Einladung; er betont die Bedeutung des 
Ehrenamtes und die Arbeit des SSV, würdigt aber auch den besonderen Einsatz der beruflich 
mit den Dingen befassten Sonja Janssen und Olaf Starck. Er drückt die Zuversicht aus, auch 
zukünftig in der Stadt Willich auf Nutzungsgebühren für städtische Sportanlagen verzichten zu 
können.  
Der Vorsitzende des Sport- und Kulturausschusses Franz Auling schließt sich den Aussagen 
des Bügermeisters an und bedankt sich ebenfalls für den Einsatz aller am Sportleben in Willich 
Beteiligten.   

Abschließend begrüßt Joachim Broch ausdrücklich, dass die Sportverwaltung der Stadt Willich 
komplett der Einladung zur Jahrershauptversammlung gefolgt ist.   

Es sind insgesamt 32 Personen anwesend, darunter 26 stimmberechtigte Mitglieder des 
Stadtsportverbands.

Joachim Broch geht zunächst auf die Neugestaltung der Stadtsportlerehrung ein; es fände 
sich nur noch schwer ein Verein, der bereit und von den Kapazitäten her in der Lage sei, 
die Organisation zu stemmen. Außerdem zwänge der bisherige Umfang der Veranstaltung 
zu einer Durchführung in einer dafür eigentlich nicht geeigneten Sporthalle. Des weiteren 
weist er daruf hin, dass auch im vergangenen Jahr wieder zahlreiche Zuschüsse zur 
Förderung von Anschaffungen an die Willicher Vereine ausgezahlt worden seien. 
Abschließend dankt er den Kolleg/inn/en im Gesamtvorstand für die Unterstützung in den 
letzten zwölf Monaten.

Werner Fleischmann berichtet, dass der SSV aufgrund der Neuaufnahme der Vereine  
"Photocopter Niederrhein" und "Mein persönliches Come Back Willich" nunmehr 46 
Vereine mit insgesamt 15.160 Sportlerinnen und Sportlern vertritt; die Zahl der 
Vereinsmitglieder stieg damit gegenüber dem Vorjahr um 301 bzw. rd. 2%, wobei aber die 
Aufnahme der beiden Vereine mit insgesamt rd. 470 Mitgliedern einen absoluten Rückgang 
der aktiven Sportlerinnen und Sportler in Willich kaschiert.
Er nimmt Bezug auf die komplette Neugestaltung der Internetpräsentation des SSV und 
bittet um Anregungen und Verbesserungsvorschläge. 



5.3. Kassenführung

5.4. Kassenprüfung

5.5. Sportlerehrung

5.6. Sportabzeichen

5.7. Hallenverteilung 

6. Diskussion der Berichte
Weiterer Gesprächsbedarf zu den Berichten besteht nicht.

7. Entlastung des Vorstands

8. Wahlen

8.1. Wahl des/der Vorsitzenden

8.2. Wahl Kassenprüfer/in und Stellvertreter/in

noch
5.2.

Im Hinblick auf die Sportstättenentwicklung in Willich gibt er bekannt, dass der Abschluss-
bericht des beauftragten Instituts mittlerweile vorläge und eine Arbeitsgruppe mit Vertretern 
aus Politik, Verwaltung und Sport gebildet worden sei, die ihre Tätigkeit in Kürze 
aufnehmen solle.
Der Geschäftsführer spricht die im Mai wieder angelaufene Aktion "Sport im Park" unter 
Beteiligung von vier Willicher Sportvereinen und zwei Privatinitiativen an und appelliert an 
die anwesenden Vereinsvertreter, sich im nächsten Jahr verstärkt einzubringen.  

Karin Schreiber trägt die Eckdaten 2017 und die Planung für 2018 vor; Kassenbericht im 
Detail siehe Anhang 1.

Die Kassenprüfung fand am 06.03.2018 statt und gab lt. Ralf Weitz keinerlei Anlass zu 
irgendwelchen Beanstandungen; er schlägt der Versammlung daher die Entlastung der 
Kassenführerin vor, die bei einer Enthaltung beschlossen wird.

Thomas Niehaus berichtet, dass die Veranstaltung des Jahres 2018 in der Jakob-Frantzen-
Halle wiederum auf wenig Resonanz bei den Vereinen und in der Bevölkerung gestoßen 
sei und viele zu ehrende Sportlerinnen und Sportler trotz Zusage nicht zugegen gewesen 
seien. Die Sporthalle böte naturgemäß nicht die erforderliche Atmosphäre; außerdem sei 
der Umbau der Halle außerordentlich aufwendig. Er weist darauf hin, dass eine 
Arbeitsgruppe aus Vertretern der Stadtverwaltung und des Stadtsportverbands sich mit 
einer Neukonzeption der Stadtsportlerehrung befasst habe; mehr dazu unter TOP 11.    

Bernd Hannusch stellt die Statistik über die im Jahr 2017 abgelegten Sportabzeichen-
prüfungen vor; am aktivsten waren unter Berücksichtigung der jeweiligen Mitglieder- bzw. 
Schülerzahlen Sportler des TV Schiefbahn und der Astrid-Lindgren-Schule; Daten im 
Einzelnen siehe Anlage. Er kündigt einen anlässlich der 100-Jahr-Feier der DJK Willich 
stattfindenden "Tag des Sportabzeichens" an, der für den 7. Juli terminiert ist.

Helmut Frantzen übergibt den Vereinsvertretern den aktuellen Hallenverteilungsplan, 
erläutert das der Ermittlung der einzelnen Hallenzeiten zugrundeliegende Berechnungs-
verfahren und bittet die Vereine um Kontrolle ihrer Angaben im Plan. Er geht auf markante 
Auffälligkeiten bei scheinbarer Über- oder Unterversorgung einzelner Vereine mit 
Hallenzeiten ein und begründet diese Abweichungen im Detail.
Abschließend gibt er nach vier Jahrzehnten "im Amt" seinen Rückzug bekannt und dankt 
allen Beteiligten für die Zusammenarbeit in dieser langen Zeit. Seine Aufgaben im 
Vorstand des SSV wird Thomas Niehaus übernehmen.

BM Heyes bittet die Versammlung um Entlastung des Vorstands, die ohne Gegenstimme erteilt 
wird.

Werner Fleischmann schlägt Joachim Broch zur Wiederwahl vor; weitere Meldungen 
erfolgen nicht. Joachim Broch wird bei einer Enthaltung im Amt bestätigt und nimmt die 
Wahl an.  

Für die ausscheidenden Detlef Franßen und Matthias Hänisch rücken Freddy Krüger und 
Dietmar Scherer nach; Ralf Weitz bleibt im Amt.



9. Änderungen der §§ 6 und 19 der Satzung

10. Konzept der künftigen Stadtsportlerehrung

11. Sonstiges

Zum Tagesordnungspunkt gab es keine Wortmeldungen.

Mit sportlichen Grüßen 

gez. Joachim Broch                           gez. Werner Fleischmann

Vorsitzender                                       Stellvertretender Vorsitzender

Stadtsportverband Willich e.V.

Geschäftsstelle: Schiefbahner Straße 10a | 47877 Willich 

Internet: www.ssv-willich.de – Mail: vorstand@ssv-willich.de

Amtsgericht Krefeld VR 2092

Vorstand nach BGB: Joachim Broch  (Vorsitzender), Werner Fleischmann (Stellvertretender Vorsitzender), Karin Schreiber (Kassenwartin)

Geschäftsführung: Werner Fleischmann

Die Änderungen werden mit zwei von der Versammlung gewünschten Korrekturen einstimmig 
angenommen.
Eine Gegenüberstellung der alten und neuen Wortlaute sowie eine Neufassung der Satzung 
sind Anhänge 2 und 3 dieses Protokolls.

Thomas Niehaus stellt das unter TOP 5.5. angesprochene gemeinsame Konzept der 
Stadtverwaltung und des SSV zur zukünftigen Ausgestaltung der Sportlerehrung vor. 
Nach Beantwortung einiger Detailfragen aus der Versammlung findet das Konzept allgemeine 
Billigung.


